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5378 Wiesenweg Mitteilung aus dem Ortsbeirat Semd 

vom 19.11.2020 Im Rahmen der 

Wegeunterhaltung sollten weitere 

Reparaturmaßnahmen im 

Wiesenweg durchgeführt werden, die 

erfolgten Ausbesserungen sind noch 

nicht ausreichend. 

Ortsbeiratssitzung vom 10.03.22 

Aus Gründen der Verkehrssicherheit 

weist der Ortsbeirat nochmals auf 

den verheerenden Zustand des 

Wiesenweges hin. Die 

eingearbeiteten Teerflicken reichen 

keinesfalls aus um eine 

Verkehrssicherheit zu gewährleisten. 

Ist der Wiesenweg im überörtlichen 

Fahrradwegenetz enthalten, dann 

sollte der Kreis angesprochen 

werden. Der Ortsbeirat bittet hier um 

Prüfung, ob und welche Mittel zur 

Instandsetzung vorhanden sind.

07.01.2021 31.12.2024 Vorbereit

ung

Noch keine Rückmeldung von der Verwaltung. 

Sachstandsliste OB Semd; Stand 19.02.2024



5637 Weg zu den 

Baumbestattungs

gräber in Semd

Ortsrundgang am 08.06.2021 Der 

Weg vor den 

Baumbestattungsgräbern, der zur 

Treppe auf den oberen Teil des 

Friedhofs führt, sollte durch 

Sträucher oder Steine abgegrenzt 

werden, damit die Leute nicht 

unmittelbar auf die Urnengräber 

treten. 

24.06.2021 30.06.2022 Aktiv 2022-03-02 

Es wird versucht eine Lösung für diese 

Problematik zu finden. Eine Einzäunung von 

Ruhebäumen, auch durch Sträucher, ist 

grundsätzlich aber nicht vorgesehen.

6032 Große Risse in 

der Decke der 

Friedhofshalle 

Semd

Ortsbeiratssitzung vom 10.03.22 

laut Protokoll vom 21.09.2017 wurde 

eine Gewebeeinlage durch eine 

Fachfirma in der Wandfläche des 

Trauerhallenvorbaus eingebracht und 

die Risse verschlossen. Bei 

Bewährung sollte die Decke auch 

eine Überarbeitung erfahren. Dies ist 

bis Dato nicht erfolgt. Der Ortsbeirat 

möchte wissen, wann die inzwischen 

großen Risse in der Decke behoben 

werden.

15.03.2022 31.10.2022 Vorbereit

ung

Noch keine Rückmeldung von der Verwaltung. 



6329 Zickzacklinien 

Kurt-Schumacher-

Ring/Grafenstraß

e/Lichtenbergerstr

aße

Ortsbeiratssitzung Semd vom 

26.09.22 

aus Richtung Otzbergstr. in die 

Einfahrt Kurt-Schumacher-Ring, 

sowie Grafenstr. in die Einfahrt Kurt-

Schumacher-Ring bittet der 

Ortsbeirat um Prüfung, ob man nicht 

nach 5 Metern von den 

Schnittpunkten eine Zickzacklinie 

anbringen kann, damit eine 

gefahrlose Einfahrt gewährleistet ist, 

zumal gegenüber der Einfahrten 

auch geparkt wird. 

Aus Richtung Ernst-Reuter-Str. in die 

Lichtenbergstr. ist ein gefahrloses 

Einfahren ebenso nicht möglich. 

Auch hier bittet der Ortsbeirat um 

Prüfung durch das Ordnungsamt, ob 

man nicht eine Zickzacklinie 

anbringen kann.

04.10.2022 15.04.2023 Vorbereit

ung

2022-12-09 

Grundsätzlich gilt auch ohne Markierung des VZ 

299 “Zick-Zack-Markierung” im Bereich des “5-

Meter-Radius” ein Haltverbot und wird im 

Außendienst von der Ordnungspolizei bei 

Verstoß geahndet. Mit der geplanten Lösung im 

Kurt-Schumacher-Ring sollte dieses Problem 

allerdings auch behoben werden. Es wird 

nochmals auf die Gewährleistungspflicht und die 

fehlende Rückmeldung von Hessen Mobil 

hingewiesen, sodass mit einer Anbringung erst 

ab April 2023 gerechnet werden kann. 



6554 Verkehrssituation 

Theodor-Heuss-

Straße

Ortsbeiratssitzung Semd vom 

14.12.2022 

Von der Theodor Heuss-Str- zur 

Oberendstr. gibt es einen Fußweg, 

den Kinder zum Rodeln nutzen bzw. 

im Sommer mit dem Fahrrad 

befahren. Es kommt öfters vor, dass 

ein Kind in die Oberendstr. einfährt 

und vor einem KFZ landet. Hier bittet 

der Ortsbeirat das Ordnungsamt um 

Prüfung, ab man z.B. durch Geländer 

die Durchquerung sicherer gestalten 

kann. 

16.05.2023 31.05.2023 Vorbereit

ung

2023-10-10 

Grundsätzlich ist hier jeder eigenverantwortlich 

für seine Sicherheit zuständig. Für die Kinder 

sind ebenso die Eltern in der 

Fürsorgepflicht. Trotzdem wurde die Task bespr

ochen und nach Ideen gesucht. Leider gibt es 

keine adäquate Lösung für diese Situation. Eine 

Anbringung eines Geländers wird nicht 

stattfinden, da dieses eher als Gefahrenquelle 

gesehen wird. 

6664 Verschwundenes 

Verkehrsschild 

Hügelstraße

Ortsbeiratssitzung Semd vom 

14.09.2023 

Das Verkehrsschild am Feldrand 

hinter der Hügelstraße, aus Richtung 

Tauben Semd kommend zur 

Friedensstr. hin ist verschwunden. 

Magistratsmitglied Müller will sich der 

Sache annehmen und bei der 

Behörde nachfragen.

02.10.2023 29.02.2024 Vorbereit

ung

2023-10-10

Die Aufstellung des Verkehrszeichens wurde 

bereits am 29.08.2023 beauftragt. Der 

Baubetriebshof wurde heute erinnert mit der 

Bitte um schnellstmögliche Bearbeitung. 



6666 30er Bereich nach 

der Schule Semd

Ortsbeiratssitzung vom 14.09.23: 

Im Bereich nach der Schule Richtung 

Ortsausgang (Bushaltestelle) und 

auch in den Ort sollte man über eine 

30er Beschilderung nachdenken, da 

hier zukünftig die Kinder aus dem 

Baugebiet Buschweg die Straße zur 

Schule und zum Kindergarten queren 

Der Ortsbeirat bittet das 

Ordnungsamt um Prüfung auch auf 

andere geeignete Maßnahmen. Evtl. 

Ampelregelung durch Ampel, die 

immer aus ist und nur bei Bedarf 

gedrückt wird.

02.10.2023 02.11.2023 Vorbereit

ung

Noch keine Rückmeldung von der Verwaltung. 

6667 Sitzbankkataster Ortsbeiratssitzung vom 14.09.23: 

Der Ortsbeirat bittet um Mitteilung, ob 

das Sitzbankkataster mit Nr. und 

Standort fertig gestellt ist.

02.10.2023 29.03.2024 Vorbereit

ung

Noch keine Rückmeldung von der Verwaltung. 

6670 Packstation für 

Semd

Ortsbeiratssitzung Semd: 

Bürger wünschen sich eine 

Packstation für Semd, da nicht alle 

Senioren und Arbeitende immer nach 

Groß-Umstadt kommen. Hierzu 

bräuchte man einen Ansprechpartner 

und eine Standortfindung wäre 

sinnvoll.

02.10.2023 01.12.2023 Vorbereit

ung

2023-11-01  

Wird als TOP auf dem Ortsvorstehertreffen sein



6671 kleine Müllwagen 

für enge Straße

Ortsbeiratssitzung vom 14.09.23: 

Der kleine Müllwagen, der die 

Aussiedlerhöfe anfährt könnte auch 

für die engen Straßen, z.B. 

Heinrichstr., Lichtenbergstr., 

Winkelgasse, Otzbergstr. benutzt 

werden, da die ältere Generation ihre 

Tonnen nicht selbst den weiten Weg 

zum Abholplatz schieben kann bzw. 

große Müllfahrzeuge wegen 

parkender PKW nicht passieren 

können.

02.10.2023 02.11.2023 Vorbereit

ung

2023-10-17 

Das vom ZAW, Messel, mit der 

Abfalleinsammlung beauftragte Unternehmen Reso GmbH 

hat die Ausschreibung für alle 23 Landkreiskommunen für 

die Abfalleinsammlung vorgenommen. Hier ist auch die 

Größe der Abfuhrfahrzeuge festgelegt. 

Das eine vorhandene “kleine” Abfuhrfahrzeug wird im 

gesamten Ausschreibungsbezirk von Reso eingesetzt, und 

zwar nur für Engstellen. 

Hier hat die Stadt Groß-Umstadt keinen Einfluß auf die 

Disposition des Fahrzeuges. 

Für gehbehinderte Menschen gibt es soziale Unterstützung 

z.B. im Haushalt, beim Einkaufen, Putzen usw., im 

Rahmen dieser Tätigkeiten können die Abfallgefäße an die 

entsprechenden Abfallsammelpunkte gebracht werden.  

Anmerkung: Diese Problematik stellt sich im ganzen 

Stadtgebiet bei Mülltonnensammelstellen. 

Wenn aufgrund von parkenden PKWs die Abfuhrfahrzeuge 

nicht die Straßen oder Liegenschaften anfahren können, 

ist das Ordnungsamt zu informieren um Abhilfe zu 

schaffen. 



Hier kann auch ein Rundschreiben an die Anwohner (meist 

ist dies “hausgemacht”, in der Regel parken dort Anwohner 

oder deren Besucher) über das Ordnungsamt erfolgen, 

dass insbesondere an Tagen der Müllabfuhr die 

Straßenverkehrsordnung und die Abstände (Straßenbreite) 

eingehalten werden müssen. 

Anmerkung: Wenn das Abfuhrfahrzeug nicht zufahren 

kann, können auch Rettungsdienste und Feuerwehr nicht 

zufahren.Dies stellt im Notfall eine Gefährdung dar. 

Meldungen von Bürgern, dass es zu Problemen 

gekommen ist lag in Semd vor längerer Zeit in der Straße 

“Im Einsiedel2” aufgrund von Bring-Fahrzeugen von 

Kindergarten und Schule vor. Hier ist dies entsprechende 

dem Ordnungsamt anzuzeigen, damit entsprechende 

Maßnahmen ergriffen werden können.

6672 Radweg nach 

Klein-Zimmern

Ortsbeiratssitzung vom 14.09.23: 

Ein Bürger regt an den Radweg nach 

Klein-Zimmern grob zu sanieren, da 

der Weg mittlerweile zugewachsen ist 

und hier die Kinder viel sicherer die 

Straße im Wohngebiet befahren 

können als zum Vergleich die 

Ausfahrt zum Birkenhof. Vielleicht 

könnte der Bauhof mit einfachen 

Mitteln eine Verbesserung erzielen. 

Anmerkung hierzu: BGM Kirch 

deutete kürzlich an, dass zu diesem 

Weg keine Mittel zur Verfügung 

gestellt werden. Vielleicht können 

02.10.2023 02.11.2023 Vorbereit

ung

Noch keine Rückmeldung von der Verwaltung. 



6673 Ortstermin 

zwischen OB 

Semd/Ordnungsa

mt/Polizei

Ortsbeiratssitzung vom 14.09.23: 

Der Termin Ordnungsamt/Polizei/ 

vom 9.03.2023 wurde damals 

abgesagt, gibt es einen neuen 

Termin für die Begehung?

02.10.2023 02.11.2023 Vorbereit

ung

2024-01-18 

Gerne können wir uns nach Mitteilung der zu 

besprechenden Themen/Örtlichkeiten vor Ort 

treffen. 

In der Ortsbeiratssitzung sollte vorab die zu 

besprechenden Themen festgelegt werden.    

Aufgrund gemachter Erfahrung, können wir uns 

anschließend gerne mit dem Ortsvorsteher und 

dessen Vertreterin Frau Schäfer treffen. 

Mehr Teilnehmer erachten wir als nicht 

zielführend. 
5636 Hauptwege auf 

dem Friedhof 

Semd

Ortsrundgang am 08.06.2021 Die 

Grabstellen auf dem Friedhof sind 

sehr schlecht mit Rollatoren zu 

erreichen. Auch Personen ohne 

Gehbehinderung knicken öfters um. 

Hier sollten im kommenden 

24.06.2021 01.04.2022 Abgeschl

ossen

2022-03-02 

Der Bauhof wurde beauftragt die Wege zu 

kontrollieren und bei bestehender Unfallgefahr 

evtl. Löcher aufzufüllen.

6176 Sitzbänke 

Taubensemd

Ortsbeiratssitzung vom 13.06.22  

Der Beirat regt an, dass eine neue 

Sitzbank in Richtung Freizeitgebiet 

„Taubensemd“. Standort entweder 

vorm Wasserwerk oder an der 

22.06.2022 31.08.2022 Abgeschl

ossen

2022-07-13 

Das Aufstellen von weiteren Bänken ist derzeit 

pausiert, denn es erfolgt eine Digitalisierung der 

Bänke in der gesamten Gemarkung.  

Sobald dies erfolgt ist, ist es uns möglich, neue 6665 Metallplatte auf 

Straße Buschweg

Ortsbeiratssitzung vom 20.09.23  

Zum Baugebiet Buschweg liegt eine 

Metallplatte auf der Straße, diese 

wurde wohl zum Befahren durch die 

LKW liegen gelassen. Darunter 

02.10.2023 02.11.2023 Abgeschl

ossen

2023-10-04 

Unter der Metalplatte befindet sich ein 

Straßeneinbruch, die Reparatur ist bereits 

beauftragt. Soblad diese abgeschlossen ist, wird 

die Platte entfernt.



6668 Friedhofswärter Ortsbeiratssitzung vom 14.09.23: 

Wer ist jetzt eigentlich als 

Friedhofswärter ansprechbar; wurde 

von Bürgern gefragt und welche 

Tätigkeiten übt er aus? 

02.10.2023 02.11.2023 Abgeschl

ossen

2023-10-19 

Für den Friedhof im Stadtteil Semd ist Herr 

Mirko Müller seit März 2019 mit einer 

Wochenarbeitszeit von 4 Stunden beschäftigt. 

Zu den Aufgaben gehören Pflege- und 

Unterhaltungsarbeiten (z.B. die Wege von 

Unkraut befreien).
6669 Hochwassergefah

renkarte für Semd

Ortsbeiratssitzung vom 14.09.23: 

Die HLVG hat 

Hochwassergefahrenkarten. Grobe 

Karten sind im Internet zu finden. 

Was ist mit der Karte für Semd? Wer 

ist zuständig? Hat die Stadt diese 

oder auch die Freiwillige Feuerwehr?

02.10.2023 03.11.2023 Abgeschl

ossen

2023-11-01 

Eine Behörde mit dem Namen HVLG ist der Fachabteilung 

nicht bekannt. 

Die zuständige Behörde im Ministerium ist das HLNUG, 

Hessisches Landesamt für Naturschutz, Umwelt und 

Geologie. 

Hochwassergefahrenkarte: 

Hochwassergefahrenkarten gibt es für die Semme nicht. 

Offizielle Hochwassergefahrenkarten gibt es für Gewässer 

wie bspw. der Gersprenz. Diese werden durch das HLNUG 

im Internet über das Geo-Portal Hessen bereitgestellt. 

Die Karte der Überschwemmungsbereiche Semd haben 

wir angehängt, kann aber auch über das Geo-Portal 

abgerufen werden. 

Fließpfadkarte: 

Die zuständigen Fachabteilungen (120,220,240,250) und 

die Stadtbrandinspektion (Feuerwehr) prüfen aktuell die 

Fließpfadkarten. 

Ob aus diesen Karten Maßnahmen abzuleiten sind und 

möglicherweise Starkregengefahrenkarten durch Ingenieur-

Büros zu erstellen sind, wird sich nach der abschließenden 

Prüfung zeigen. 


